
Carta abierta al actual Presidente del PDC  enviada por el ex- Presidente Ricardo Hormazábal  

Camarada 

Alberto Undurraga 

Presidente del PDC 

Estimado Camarada. 

Cómo Ud. sabe, me he restado de participar en los debates internos actuales y sólo me he permitido 
darle a conocer a Ud ,personalmente, algunas opiniones. 

Hoy le quiero pedir en forma publica pero, respetuosa y fraternalmente ,que se haga un nuevo análisis 
de la situación  política y se opte por apoyar de una manera activa la candidatura de Carolina Tohá.  

La DC ha optado por no participar en primarias con todas las fuerzas que se han  aliado para una de 
ellas. Creo que es muy honesto señalar que no se puede participar en instancias sin la certeza de que el 
resultado será respetado. El desprestigio de la política  requiere decisiones en serio. No necesitan ser 
unánimes, sólo  respetadas  por todos. 

Creo que esta opción ya adoptada, pudo basarse en algunos hechos previos: 

1.La decepcionante conducta de algunos liderazgos entonces aliados  que no cumplieron su  
compromiso  al no  respetar las primarias anteriores, que ganó la candidata DC  ; 

2. La convicción que una gran parte de nuestros militantes no  votaría por dos de las candidaturas 
participantes. 

Me ha parecido entender que camaradas que han defendido posiciones distintas coinciden en que son 
las fuerzas del humanismo laico y la DC las que deben reconstruir  la indispensable alianza para dar 
respuestas a las necesidades urgentes de justicia social, seguridad ciudadana, crecimiento con equidad  
y , sobre todo una gobernanza honesta y eficiente. 

La DC está en una crisis profunda   pero todavía es importante para lograr los objetivos nacionales y no 
puede quedar a la espera pasiva  de decisiones de terceros. 

Es el momento de actuar, nuestros votantes son muchos más que los que militamos y no podremos votar 
en esas primarias   pero lo que está en juego es muy importante y nos afecta a todos. 

Apoyar desde ya ,activamente, la candidatura transversal de Carolina Toha es entender que las  
negociaciones de cupos importan  , pero la prioridad uno son las definiciones  de quienes gobernaran a 
Chile para poner fin a esta profunda crisis. 

Nuestros principios y nuestros grandes  líderes nos enseñaron velar por el Bien Común de nuestro país. 
No podemos cruzarnos de brazos.  

Esperando una buena acogida a esta petición,  lo saluda con afecto, en la confraternidad DC 

Ricardo Hormazábal Sánchez 


